

México, D.F. a 21 de abril de 2010.

Gerardo Ruiz Mateos, secretario de Economía.

Entrevista concedida a los medios de información en el Palacio Legislativo de San Lázaro, al término de la reunión con la Comisión de Agricultura y Ganadería.

PREGUNTA.- ¿Cómo va a seguir esta escalada de precios que se sigue dando en el petróleo, en la gasolina?

RESPUESTA.- Lo que nosotros estamos viendo son precios, diario revisamos los precios al consumidor de los productos de la canasta básica y la canasta básica ha tenido un comportamiento bastante estable a pesar de los incrementos de los precios ya hablados desde (inaudible) de gasolina.

PREGUNTA.- Pero bastante estable, altos, están realmente... está la cebolla a 40 pesos.

RESPUESTA.- Hay algunas cosas que por estacionalidad, que normalmente se comportan así, por ejemplo el indicador de frutas y legumbres es un indicador que por un problema mundial de sequía que hubo están caros, pero básicamente son datos que se dan de manera instantánea, que no son un comportamiento de subida de precios; la tortilla está estable, la leche está estable, o sea, productos básicos están bastante estables en su precio.

Por otro lado, el maíz está bajando de precio a nivel internacional, el sorgo también está bajando de precio; entonces, eso compensa de alguna manera los productos y la canasta básica.



PREGUNTA.- ¿No hay un efecto inflacionario en todo esto (inaudible)?

RESPUESTA.- Ahí está publicada ya la inflación del Banco de México, estamos dentro de la línea de inflación, ya hay inflación publicada empieza ya a ajustarse a lo que pronosticó el Banco de México para este año.

PREGUNTA.- Secretario, hay una advertencia del embajador de Estados Unidos y también de algunos legisladores, que la inseguridad va a bajar la inversión, ¿cómo va a afectar eso la economía mexicana?

RESPUESTA.- El comentario ayer del embajador, lo que estamos viendo nosotros es que los flujos y mucho de lo que está pasando con la (inaudible) por los flujos de capital que están llegando a este país, eso muestra que hay confianza en los inversionistas.

Hemos tenido, en lugares donde el problema de seguridad existe, hemos tenido muchas inversiones nuevas; por ejemplo, les puedo decir que inclusive en Ciudad Juárez el sector maquilador está trabajando, está generando empleos, está exportando más, está recibiendo inversiones.

Por otro lado, evidentemente la parte de seguridad afecta una buena parte al sector comercio, por la inquietud de la gente de salir a las calles, pero lo que veo en los inversionistas, que es lo más importante a rescatar y a recalcar, es que la firmeza con la que el gobierno federal está enfrentando el tema les da confianza de que un tema medular que es el Estado de Derecho, que es la aplicación real de Estado de Derecho en un país es lo que finalmente asegura que las inversiones vengan.

Todos los países tienen problemas y lo que ven los inversionistas es la fortaleza y la firmeza con la que se enfrentan los problemas y sobre eso toman sus decisiones.

PREGUNTA.- ¿Tiene una estimación para este año de inversión extranjera directa?



RESPUESTA.- La estimación que nosotros damos es estar entre 16 y 20 mil millones de dólares; lo comentamos desde el principio.

PREGUNTA.- ¿De cuánto fue la pérdida de inversión en la crisis?

RESPUESTA.- A nivel internacional fue del 60 por ciento.

PREGUNTA. - ¿Y en México?

RESPUESTA.- En México estuvimos alrededor del 50 por ciento; en México el año pasado, falta afinar las cifras, se cierran hasta el mes de marzo, estamos por tener los últimos datos de inversión extranjera. México no estuvo exento de lo que pasó a nivel internacional, la caída a nivel internacional fue en promedio del 60 por ciento.

La caída en México fue 50, en Brasil 65; en todos lados del mundo hubo una caída importante debido a la crisis.

PREGUNTA.- ¿Entonces la inseguridad afecta o no afecta a la economía?

RESPUESTA.- Lo que estamos viendo nosotros se que en algunos rubros de la economía pueda llegar a afectarla, pero estamos viendo que el país está creciendo otra vez, que eso es lo importante que nos debemos llevar, la tasa de crecimiento de México la estamos estimando entre 4 y 4 y medio por ciento.

Se han generado 300 mil empleos en el primer trimestre del año; hasta la primera quincena de abril más de 300 mil empleos registrados en el Seguro Social, que ha sido el crecimiento en empleo más grande que ha habido para un periodo igual en una década.

Creo que son las buenas noticias que hay que estar publicando y que la economía está empezando a despegar y se está recuperando la confianza de los productores de México, de la confianza que tienen los inversionistas para seguir produciendo en México, ya se está reflejando tanto en empleo (inaudible).

Muchas gracias.

-- 00000 --

